



PATRIMONIO

Las termas de Hacienda, visitables

El programa de visitas del Patrimonio Desconocido del Consorcio de la Ciudad de Toledo incluirá en las próximas semanas un nuevo espacio descubierto y recuperado por esta institución, como son los restos arqueológicos de las antiguas termas romanas situadas en los bajos de la Delegación de Hacienda, que forman parte del viejo complejo de baños públicos de la ciudad de hace más de 2.000 años y del que sólo ha visto la luz una décima parte del total. Estos restos dejan claro que este sistema hidráulico de baños romanos podría tener



una superficie de hasta 2.000 metros cuadrados y se extenderían desde el entorno de la Delegación de Hacienda a la Plaza Amador de los Ríos.

MIGUEL ESTEBAN

II Jornadas de Teatro Escolar

'El gato con botas', 'El flautista de Hamelín', 'El testamento del tío Nacho' y 'Los hijos del labriego' son las obras que representarán los alumnos del taller infantil de teatro, dirigido por **Joaquín Jiménez**, durante las II Jornadas de Teatro Escolar de Miguel Esteban, que se celebran, el 25 de mayo y el 2 de junio. El musical 'Doctor Horrible' dirigido por **Antonio Miñán** se pondrá en escena por los alumnos del IES 'Infante Don Fadrique', de Quintanar de la Orden, el 2 de junio.

la rana del tajo



Pensamiento errante

● **S**emana grande de Castilla-La Mancha y de Toledo. Día de la Región y Corpus en jueves. No sé si rana del Tajo o del Tajuña. Agua turbia en general. Yo como rana muy navegada me preguntó ¿por qué la cultura, que es lo que debe ser esencial para crear una sociedad con criterio y creativa, es lo primero que se cercena cuando se trata de estrechar los gastos? Hay un estado de pesimismo en río revuelto que no favorece la estabilidad y hay agitadores de los fondos de esta agua turbia que están encantados con ponerla, además de turbia, turbulenta. Esto parece el pancho-villismo, dice un sapillo que se pasa la vida silbando y mirando al tendido y siempre camina a favor de aire. Pues quizá sea así. Pero habrá que capear el temporal, que hay quien lo convierte en diluvio universal para asustar más. Cui-vis dolori remedium est sapientia, afirma Publilio Syro, que, según el polígloto de mi sapo, quiere decir: "La sabiduría remedia cualquier pena". Hay que ser muy sabio para eso. La situación vuelve depre a cualquiera y, en casos así, unos dan palos de ciego y otros palos al ciego. En cualquier caso todos los palos son malos, lo diga Cicerón o su santísima madre. ¡Jo! vaya un mensaje que me está saliendo. Es una columna de pensamiento errante. No es de semana grande ni de fiesta de máximo ornato. Incluso una amigable comida que iba a tener este sábado en una mansión regañona de la mesa de Ocaña ha sido trasladada al otoño a ver si madura esto un poco y nos apaciamos un poco. Así que vamos a hacer todos un poder por ser optimistas o, al menos, por tener buenos deseos. Se ve en la cara de la gente que, como decía Tácito, Facilius dissimulatur gaudium quam metus, (la alegría se disimula más fácilmente que el miedo). Esto de los latines es una metáfora para reivindicar la cultura. Mi sapo dice que este año no se va de vacaciones y que se va a quedar leyendo a la sombra de una higuera en el pueblo. Yo le he dicho que la higuera es un árbol lúbrico y que tenga cuidado, no sea que se la caiga un higo o Zaqueo y le partan la crisma. Esto es una columna errática, igualito, igualito que quien yo me sé y de cuyo nombre no quiero acordarme